

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini merupakan penelitian lapangan (field research), yang bersifat deskriptif dengan memusatkan perhatian pada fenomena yang terjadi pada saat ini. Dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu pendekatan yang lebih menekankan analisisnya pada proses pengumpulan deduktif dan induktif serta analisis terhadap dinamika hubungan antar fenomena yang diamati dengan menggunakan logika ilmiah.<sup>1</sup>

#### **B. Metode Penelitian**

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif, yaitu memiliki sekelompok manusia atau suatu objek dengan cara menggambarkan atau melukiskan secara sistematis mengenai fakta-fakta serta menganalisa dan menetapkan hubungan antara fenomena yang diselidiki pada masa sekarang.<sup>2</sup> Penelitian dekriptif mengambil masalah atau memusatkan perhatian pada masalah-masalah faktual sebagaimana adanya pada saat penelitian dilaksanakan, yaitu mengkaji tentang minat mahasiswa PGMI mengunjungi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.

---

<sup>1</sup> Syaifudin Azar, Metode Penelitian, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2001), h. 5.

<sup>2</sup> M. Nazir, Metode Penelitian.(Jakarta: Ghalia Indonesia, 2008), h. 63.

## **C. SUBJEK DAN OBJEK PENELITIAN**

### 1. Subjek penelitian

Adapun yang menjadi subjek dalam penelitian ini adalah mahasiswa jurusan PGMI angkatan 2020 yang masih aktif mengikuti perkuliahan pada jurusan PGMI sebanyak 20 orang.

### 2. Objek penelitian

Objek penelitian adalah permasalahan yang akan diteliti. Objek dalam penelitian ini adalah minat dan faktor yang mempengaruhi mahasiswa PGMI angkatan 2020 mengunjungi perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.

## **D. DATA DAN SUMBER DATA**

### 1. Data

Ada dua yang akan digali dalam penelitian ini terdiri dari data primer atau data pokok dan data sekunder atau data penunjang, yaitu:

#### a. Data primer

Data primer atau data pokok dalam penelitian ini yakni:

1. Minat mahasiswa PGMI Angkatan 2020 mengunjungi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.
2. Faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa PGMI Angkatan 2020 mengunjungi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.

#### b. Data sekunder

Adapun yang menjadi data sekunder atau penunjang dalam penelitian ini adalah:

- 1) Sejarah Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.
- 2) Fasilitas Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.
- 3) Visi Misi dan Tujuan Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.
- 4) Struktur Organisasi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin
- 5) Akreditasi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin

## 2. Sumber data

Adapun yang menjadi sumber data penelitian ini bersumber dari:

- a. Responden: 20 orang Mahasiswa Jurusan PGMI Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Angkatan 2020 UIN Antasari Banjarmasin.
- b. Informan: Pihak Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin dan pihak terkait lainnya.
- c. Dokumen: Semua catatan atau arsip yang memuat data-data atau informasi yang mendukung dalam penelitian ini baik yang berasal dari responden maupun informan, seperti hasil wawancara.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

### 1. Wawancara

Wawancara pada penelitian ini akan dilakukan untuk menggali data yang diperlukan tentang minat belajar dari mahasiswa dan faktor internal dan eksternal yang mempengaruhi minat belajar secara terstruktur dengan memberikan beberapa pertanyaan yang telah dibuat.

## 2. Observasi

Observasi adalah pengamatan dan pencatatan secara langsung terhadap gejala yang tampak pada objek penelitian. Pengertian Observasi menurut Arikunto dalam buku *Pengantar Evaluasi Pendidikan* karangan Annas Sudjana, observasi adalah pengamatan yang meliputi pembuatan pemantauan terhadap suatu objek yang menggunakan seluruh alat indera atau pengamatan langsung.<sup>3</sup> Observasi pada penelitian ini peneliti lakukan pada tahap awal penelitian.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah catatan peristiwa yang sudah berlalu, dapat berupa tulisan, gambar, atau karya monumental dari seseorang.<sup>4</sup> Teknik dokumentasi merupakan teknik pengumpulan data penelitian melalui sejumlah dokumen (informasi yang di dokumentasikan) berupa dokumen tertulis maupun dokumen terekam. Teknik ini digunakan untuk memperoleh data tentang gambaran umum lokasi penelitian dan data penunjang lainnya yang berhubungan dengan penelitian.

Untuk lebih jelasnya mengenai data, sumber data, dan teknik pengumpulan data pada penelitian ini dapat dilihat dalam tabel matriks berikut.

---

<sup>3</sup> Annas Sudjana, *Pengantar Evaluasi Pendidikan*, (Jakarta: Graha Grafindo Persada: 2005), h. 76.

<sup>4</sup> Afiddin dan Beni Ahmad Saebani, "*Metodelogi Penelitian Kualitatif*", (Bandung: Pustaka Setia, 2006), h. 117.

Tabel II Matrik Data

No	Data	Sumber data	TPD
1	Data pokok	Responden	Wawancara dan observasi
	Minat mahasiswa PGMI Angkatan 2020 mengunjungi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin		
1	Faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa PGMI Angkatan 2020 mengunjungi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin	Responden	Wawancara dan observasi
2	Data sekunder	Informan	Dokumentasi
	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Sejarah Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.</li> <li>- Fasilitas Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.</li> <li>- Visi Misi dan Tujuan Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.</li> <li>- Struktur Organisasi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin</li> <li>- Akreditasi Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin</li> </ul>		

#### F. Instrumen Penelitian

Dalam melakukan penelitian ini, peneliti langsung menjadi instrumen kunci dengan cara peneliti langsung berada dilapangan untuk meneliti yaitu dengan melakukan wawancara atau daftar pertanyaan dan mengambil

dokumentasi. Kemudian untuk instrumen pendukungnya, peneliti menggunakan alat-alat bantu seperti handphone, kamera, dan buku.

Instrumen penelitian yang dimaksud adalah alat bantu yang dipakai melaksanakan penelitian yang disesuaikan dengan metode yang digunakan. Alat bantu yang digunakan antara lain:

1. Pedoman Wawancara, yaitu penulis membuat petunjuk wawancara dengan menyusun beberapa pertanyaan yang telah ditentukan oleh peneliti untuk mahasiswa PGMI angkatan 2020. Hasil itu ditentukan agar memudahkan penulis untuk mendapatkan data mengenai minat mahasiswa PGMI angkatan 2020 mengunjungi perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.

2. Daftar dokumentasi alat atau bukti nyata hasil kerja peneliti berupa gambar terkait yang ingin diteliti yaitu berupa koleksi dan sarana prasarana di dalam perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin.

## **G. Teknik Analisis Data**

Adapun proses analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

- a. Reduksi Data (*Data Reduction*)

Reduksi data yang dimaksudkan di sini adalah proses pemilihan, pemusatan penelitian untuk menyederhanakan, mengabstrakan dan transformasi data.<sup>5</sup> Informasi dari lapangan sebagai bahan mentah diringkas, disusun lebih sistematis, serta ditonjolkan Pokok-pokok yang penting sehingga lebih mudah

---

<sup>5</sup> Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif (Jakarta : UI Press, 2009). h. 247.

dikendalikan. Reduksi data, yakni memilih hal-hal pokok terkait dengan fokus penelitian.

b. Penyajian Data (*Data Display*)

Penyajian data, yakni menyajikan data dalam bentuk narasi, tabel, grafik, bagan, dsb., agar mudah terbaca dan dipahami.

c. Penarikan Kesimpulan

Langkah selanjutnya dalam menganalisis data kualitatif adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Setiap kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara dan akan berubah bila ditemukan bukti-bukti kuat yang dilakukan secara terus menerus selama penelitian berlangsung, dengan cara memikir ulang dan meninjau kembali catatan lapangan sehingga terbentuk penegasan kesimpulan.

## **H. Teknik Keabsahan Data**

Teknik keabsahan data meliputi uji kredibilitas data (validasi internal), uji dependabilitas (realibilitas) data, uji transferabilitas (validitas eksternal/generalisasi), dan uji konfirmabilitas (obyektifitas). Namun hal yang paling utama adalah uji kredibilitas data. Uji kredibilitas dilakukan dengan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, triangulasi, dan member check.<sup>6</sup>

Maksud dari uji keabsahan data adalah dilakukan pengecekan kembali terhadap hasil data yang yang diperoleh peneliti selama melakukan penelitian

---

<sup>6</sup> Sugiyono, Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D, h. 366-368.

yang bersumber dari mahasiswa PGMI angkatan 2020 dan pegawai di perpustakaan, untuk memberikan hasil yang nyata berdasarkan pengamatan peneliti, ketekunan dalam memperoleh data dan sumber data yang dicakupi peneliti jelas selama melakukan penelitian di lapangan.